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БГЭУ встречает первокурсников!
В новом учебном году университет 

с радостью встречает своих отдо-
хнувших, повзрослевших подопечных, 
а также знакомится с яркими и неор-
динарными первокурсниками. Полные 
энтузиазма и жажды знаний, они от-
крывают новую главу своей жизни, 
которая станет трамплином к их 
успешной карьере. Их дисциплиниро-
ванность, нацеленность на резуль-
тат, упорство отразились в высо-
ких результатах ЦЭ и ЦТ и позволили 
с легкостью поступить в ведущий 
экономический университет Респу-
блики Беларусь.

Они 
выбрали 

БГЭУ
Любава Юркевич (396 баллов), ФМк:

- Я родом из Борисова, здесь же окон-
чила гимназию №1. Любимыми предмета-
ми были математика, белорусский язык и 
литература. С 4 класса стала принимать 
участие в олимпиадном движении, сосре-
доточив внимание на белорусском языке 
и литературе. Привлекла возможность 
не только глубже изучить правила орфо-
графии и пунктуации, но и погрузиться в 
особенности лексики, стать ближе к исто-
рии народных традиций, познакомиться 
с богатой белорусской литературой. Это 
настолько меня поглотило, что резуль-
таты не заставили себя ждать. К слову, 
диплом олимпиады позволил получить 
100 баллов по белорусскому языку без 
ЦЭ, так что усиленная подготовка была 

направлена на математику и английский. 
С этим мне неплохо помогали факульта-
тивы в школе; информация, полученная 
на уроках; репетиторы, однако многое 
зависит именно от самостоятельной под-
готовки. После изучения теоретических 
правил остается лишь решать различные 
тесты, задания, схожие с теми, что были 

в прошлые годы. Учителя и репетиторы 
помогают понять ошибки, показывают ме-
тоды решения, но большая часть работы 
остается за учеником.

Изначально я выбрала специальность, 
которая мне по душе, с которой я хочу 
связать свою жизнь, - маркетинг. Потом 
только приступила к поиску вуза. По-
скольку БГЭУ - главный экономический 
университет страны, он сразу стал одним 
из основных вариантов. Дальше помог-
ли советы друзей, знакомых. Кроме того, 
следила за социальными сетями универ-
ситета, поняла, что атмосфера учебного 
заведения полностью мне подходит.

Переезду в новый город я очень рада. 
В Минске и до этого бывала часто, и он 
мне действительно нравится, потому что 
всегда можно найти, чем себя занять и 
куда пойти. К тому же, новый город - но-
вые возможности и знакомства. Жизнь 
в общежитии в моем понимании должна 
быть веселой. Первое время, возможно, 
будет сложно приспособиться к другим 
условиям, самостоятельному быту, но я 
надеюсь, что быстро привыкну.

С раннего возраста увлекалась тан-
цами, пробовала себя в разных стилях. 
В период подготовки к выпускным экза-
менам пришлось временно оставить это 
хобби, однако сейчас у меня есть возмож-
ность продолжить, поэтому рассчитываю 
найти в Минске что-то подходящее.

В целом, от студенческой жизни ожи-
даний много: от самореализации до боль-
шого количества интересных знакомств. 
Надеюсь, учеба будет даваться не слиш-
ком сложно, чтобы оставалось время 
на дополнительные увлечения. Хочется 
участвовать в мероприятиях и конкурсах, 
которые регулярно проходят в универси-
тете, потому что это, на мой взгляд, - важ-
ная часть жизни студента.

По окончании университета вижу себя 
человеком, который четко наметил даль-
нейший путь для самореализации: не 
просто строит планы, но и что-то делает 
для их осуществления. Было бы неплохо 
поработать в маркетинговом отделе круп-
ных фирм, чтобы набраться необходимо-
го опыта, не отказалась бы и от посеще-
ния других стран для обмена опытом. С 
удовольствием занялась бы продвижени-
ем брендов, которые делают упор на бе-
лорусскую культуру, народные традиции.

Екатерина Лукинская (395 баллов), 
ФМЭО:

- Я родилась и выросла в городе Ба-
рановичи Брестской области. С детства 
любила учиться (даже помню забавную 
историю, как я требовала, чтобы бабушка 
занималась со мной, и за это я платила 
ей со своих карманных денег, хоть она и 
отказывалась от платы). Я думаю, что та-
кую тягу к образованию мне привили еще 
в детском саду. Я всегда любила что-то 
исследовать, и тема была абсолютно не 
важна. Помимо учебы любила и люблю 
по сей день выступать. Петь, танцевать, 
декламировать стихи, рисовать, да все, 
что угодно, - на все мой ответ «Да»! Еще с 
детского сада я взяла в привычку совме-
щать сцену и учебу.

Назвать себя «зубрилой» не могу, хотя 
в начальной школе нередко прибегала к 
бездумному заучиванию информации. Но 
по мере взросления поняла, что ценность 
не в оценках, а в знаниях, и пересмотрела 
свой подход. Мне стало интересно разби-
раться в каждой отдельной теме предме-
та. Особый интерес питаю к математике, 
английскому, белорусскому языкам и ли-
тературе. 

(Окончание на 2-й стр.)



низованная ИЦАЭ г. Минска при 
поддержке Инжинирингового диви-
зиона Госкорпорации «Росатом». 
Посетителей ждут инженерные ма-
стер-классы и интеллектуальные 
игры, научные интерактивы и атом-
ные викторины. Любой желающий 
сможет запустить цепную реакцию, 
разогнать Колесо Да Винчи или со-
брать радиоприемник, работающий 
без батареек, катушку Теслы, кото-
рая зажигает лампочки без прово-
дов, и камеру Вильсона, в которой 
можно увидеть радиацию. В завер-
шении дня известный физик, попу-
ляризатор науки, лауреат премии 
«Просветитель. Digital» Дмитрий По-
бединский прочитает лекцию «До-
стижения современной физики».

Впервые в мероприятии примут 
участие представители из Россий-
ской Федерации научно-познава-
тельный центр «Заповедное по-
сольство» парка «Зарядье» и РХТУ 
им. Менделеева с мастер-классами 
и научными шоу.

А уже традиционным гостем на-
шего фестиваля станет Всероссий-
ский фестиваль НАУКА 0+ с боль-
шой разнообразной площадкой.

Белорусские ученые покажут 
себя на выставке-конкурсе «100 ин-
новаций молодых ученых», которая 
успешно стартовала еще в 2022 
году. А на площадке «Университет 
будущего» Министерство образова-
ния расскажет о достижениях науки 
и актуальных специальностях в ве-
дущих вузах страны.

В рамках площадки «Космос» 
будет организована серия лекций 
про космические объекты и их ис-
следование, телескопы и спутники. 
Главным событие этой площадки 
станет встреча с известным кос-
монавтом белорусского происхож-
дения Олегом Новицким, а также 
кандидатами на космический полет 
от Беларуси Василевской Мариной 
и Ленковой Анастасией, которые 
расскажут о подготовке к полету и 
ответят на вопросы посетителей.

В этом году 
организаторы 
порадуют по-
сетителей ув-
лекательными 
эксперимента-
ми, научными 
шоу и зрелищ-
ными опытами 
– все это ждет 
вас на площад-
ке «Полигон». 
Среди сюр-
призов меро-
приятия будут 
научные арт-
объекты, ав-
торский квест 
по фестивалю, 
дегустаторий и 
приятные по-
дарки за актив-
ность.

Ждем вас 
на Фестивале 
науки 2 сентя-

бря 2022 в Центральном ботаниче-
ском саду НАН Беларуси с 11:00 до 
19:00.

Входной билет в Центральный 
ботанический сад НАН Беларуси в 
день мероприятия будет стоить 10 
р., для школьников и студентов – 
5 р., дети младше 15 лет заходят 
бесплатно. 

Ознакомиться с полной про-
граммой мероприятия на сайте и 
приобрести билеты можно на сай-
те: www.scifest.by. 

Говоря о подготовке к ЦТ, хо-
чется отметить, что последние 
два школьных года были очень 
насыщенные. Репетиторы, олим-
пиады, научные работы, твор-
чество, а еще и друзья звали 
погулять… Было непросто, но я 
старалась придерживаться од-
ного мудрого наставления, кото-

рое мне дали родители и бабуш-
ка. Они говорили мне, что всегда 
нужно расставлять приоритеты и 
на первый план ставить себя и 

свое здоровье. Не всегда полу-
чалось делать это разумно, но 
когда все-таки выходило, то это 
и правда очень упрощало жизнь 
загруженного старшеклассника. 
В итоге мои труды дали неве-
роятный результат – я окончи-

ла школу с золотой медалью, 
10-балльным аттестатом и на-
брала практически максималь-
ный балл по вступительным эк-

заменам. Я написала два ЦЭ на 
100 баллов (белорусский и мате-
матика) и ЦТ по английскому на 
95 баллов. 

Университет я начала вы-
бирать еще в 8 классе, делала 
таблички, сравнивала. Но во 

время весенних каникул мне по-
счастливилось поучаствовать в 
акции БГЭУ «Стать студентом 
на три дня». Меня так вдохнови-
ли студенты, преподаватели, ат-
мосфера университета, что вы-
бор стал очевиден. Я счастлива, 
что нашла свой факультет и смо-
гу учиться в такой дружелюбной 
обстановке. Я верю, что мое сту-
денчество пройдет потрясающе. 
Оно будет интересным и насы-
щенным. Уж не знаю, что именно 
будет дальше: с какими людьми 
я познакомлюсь, где я буду про-
ходить практику, какая компа-
ния меня привлечет в качестве 
первого рабочего места. Можно 
лишь мечтать и ставить цели. Но 
одно я знаю точно: моим вечным 
ориентиром во всем будет соб-
ственное счастье.

Анна Шкуратова (395 бал-
лов), ФМЭО:

 - Я из Витебска. В школе учи-
лась на «отлично», уделяла мно-
го времени учебе. Не скажу, что 
давалось легко, но и титаниче-
ских усилий не прилагала. Осо-
бой любви к учебе тоже не было, 
просто делала все как надо. В 
свободное время увлекалась 
всем: от рукоделия до театра. 
Любимых предметов не было, 
были разве что те, которых про-
сто больше в силу профилиза-
ции класса. 

Подготовка к ЦТ была ком-
плексной: занималась не только 
в школе, на факультативах, но и 
с репетитором, хоть и не по всем 
предметам. Особых правил для 
подготовки не было, просто на-

бивала руку. Итоговый балл у 
меня 395 благодаря «соткам» по 
русскому и математике. Един-
ственный совет, который могу 
дать тем, кому это все еще пред-
стоит, - это не бояться и делать 
хоть что-то, не лениться.

Мировую экономику выбра-
ла, потому что хотелось как-то 
совместить уклон в математику 
с изучением языков. Сомнения 
при подаче документов конеч-
но же были, как без них. Если 

есть выбор, будут и сомнения, 
по крайней мере в моем случае. 
Но определиться помогли раци-
ональность и здравый смысл.

Есть ли у меня предубеж-
дения и страхи перед учебой? 
Пока что нет, есть только при-
ятное ожидание. От ближайших 
4 лет студенчества жду веселых 
воспоминаний на будущее. Ну а 
задумываться о нем пока рано, 
первую сессию бы пережить!

А. Яковенко
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БГЭУ встречает первокурсников!

Они выбрали БГЭУ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Встречаться в начале учебного года на Фестивале науки — это уже хорошая традиция!
Самое крупное научно-популярное мероприятие страны 

– Фестиваль науки пройдет 2 сентября на площадке Цен-
трального ботанического сада в Минске. В этом году Фе-
стиваль состоится в пятый раз.

На юбилейном Фестивале будут 
представлены традиционные зоны, 
среди которых «Медицина», «Ро-
боты», «Космос», и открыты совер-
шенно новые форматы, например 
зона научной фантастики Sci-fi, пло-
щадка встречи с именитыми учены-
ми, писателями и космонавтами и 
даже концерт оркестра роботов.

Расскажем подробнее о пло-
щадках мероприятия. Обо всем, 
что вас волнует: от головной боли 
до болезней крови, – вы узнаете 
на площадке «Медицина». Ученые 
и врачи приоткроют завесу тайны 
в процессы, позволяющие полу-
чать современные лекарства, и в 
явления, протекающие внутри нас 
самих. На этой площадке музей 
занимательных наук «Квантум» по-
кажет свою экспозицию, посвящен-
ную человеческому телу.

Как мы уже говорили, впервые 
на Фестивале науки будет органи-
зована площадка на стыке науки 
и фантастики – зона Sci-fi. Здесь 
мы увидим, как наука влияет на 
массовую культуру и как массовая 
культура предлагает науке пути 
для развития. Помимо таких тра-
диционных форматов, как лекции, 
квизы и конкурсы, здесь всех ждет 
встреча с известной белорусской 
писательницей в жанрах научной 

фантастики и фэнтези – Ольгой 
Громыко, обладательницей премий 
«Меч Без Имени», «Серебряная 
стрела» и «Звездный мост». 

Большое значение для будуще-
го человечества имеет бережное 
отношение к природе и окружаю-
щей среде. Поэтому на мероприя-
тии будет организована площадка 
«Экология», на которой каждый 
сможет: узнать больше о правиль-
ной сортировке мусора, важности 
озонового слоя, опасности ультра-
фиолетового излучения, а также о 
том, как работают бактерии и чем 
«пахнет» микробиология.  

В рамках площадки «Роботы» 
уже в пятый раз соберутся луч-
шие школы и организации в сфере 
STEAM-образования и робототех-
ники. Каждый сможет спроектиро-
вать, собрать и запрограммировать 
робота, оценить возможности ис-
кусственного интеллекта, а также 
попасть на настоящий концерт ор-
кестра роботов. Прямо на площадке 
Фестиваля состоятся соревнования 
по образовательной робототехнике, 
участники будут создавать робо-
тов, которые преодолевают пре-
пятствия, борются друг с другом на 
ринге и играют в футбол.

На фестивале будет работать 
площадка «ATOM TEAM», орга- На снимке: стенд БГЭУ на Фестивале науки-2022.
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словлен тем, что мне было интересно, как 
делают наши знаменитые конфеты. Прора-
ботал 1 месяц. В мои обязанности входило 
изготовление корпусов конфет, которые в 
дальнейшем проходили следующие стадии, 
такие как глазировка и завертка. В итого 
получали готовый продукт - конфету «Бело-
вежская пуща» с яблочным пюре.

За это время я приобрел следующие на-
выки: дисциплина, внимательность, работа 
в команде. Коллектив оказался дружным 
и сплоченным, поддержка была оказана в 
полном объеме.

Заработал около 1200 рублей. Куда по-
тратить - еще не планировал. Считаю, что 
надо стремиться к тому, чтобы зарабаты-
вать деньги умом, а не физическим трудом.

Велория Евменова (2 курс УЭФ), ООО 
«Санта Ритейл»:

- Идея пойти в стройотряд появилась 
случайно. Видела публикации в соцсетях 
БРСМ, но значения не придавала. Спустя 
какое-то время друзья мимоходом упомя-

нули стройотряды, меня впечатлил их по-
зитивный опыт. Решила, что и мне стоит 
попробовать. Работала я в ООО «Санта 
Ритейл» на протяжении двух месяцев кон-
тролером-кассиром. Распорядок дня был 
довольно простой, но трудоемкий и энер-
гозатратный, так как это очень большая 
материальная ответственность. Эта работа 
научила меня сосредоточенности, ответ-
ственности за свои действия, в какой-то 
мере сдержанности. Первое время было 
довольно трудно: все новое, непонятное, 
но чем дальше – тем легче. Конечно, в этой 
работе есть как преимущества, так и не-
достатки. К преимуществам могу отнести 
дружелюбный коллектив, удобный график 
работы и близкое расположение от места 
проживания. К недостаткам я бы отнесла 
грубых клиентов. Бывало так, что люди на-
чинали конфликтовать на ровном месте. Не 
обошлось и без приятных ситуаций. Напри-
мер, несколько раз мне приносили какие-то 
сладости и при этом желали хорошего дня. 
Это неимоверно приятно! Отдельная благо-

дарность всем сотрудникам, которые помо-
гали мне освоиться и адаптироваться, если 
бы не они, я бы не справилась. Все чему-то 
своему научили, показали базовые навыки, 
которыми я успешно овладела и были всег-
да отзывчивыми, что делало мое пребыва-
ние там комфортным и приятным. Зарабо-
тала за весь период я немало, планирую 
потратить деньги на себя и свои мечты. Эта 
работа дала мне бесценный опыт в обще-
нии с людьми, я освоила новую профессию, 
приобрела новые знакомства и заработала 
денег, что очень приятно.

Джаладдин Мусаев (3 курс ФП), сеть 
ресторанов быстрого питания «Бур-
гер Кинг»:

- В качестве подработки выбрал «Бур-
гер Кинг», потому что компания предлага-
ет свободный график. Вторым ключевым 
моментом стало то, что эта работа муль-
тифункциональна, приходится делать 
все: от заготовок на фритюре до обслужи-
вания гостей. Я проработал там три ме-
сяца. Освоился быстро, потому что и так 

на долгосрочной основе работаю офици-
антом в общепите. За счет гибкого графи-
ка в «Бургер Кинг» свободно совмещал 
обе работы. Я занимался всем: готовкой 
на кухне, приемом заказов, уборкой зала, 
но не испытывал каких-то больших труд-
ностей, более опытные сотрудники всегда 
были на подхвате, где-то подсказывали, 
выручали. Не обошлось и без комичных 
ситуаций. Порой ребята забывали доза-
казать помидоры, и мы ходили за ними в 
супермаркет, чтобы доделать бургеры, но 
все воспринималось с юмором, есть про-
блема – есть решение. 

Мне понравилось, что в этой компании 
все общаются на равных. Когда я пришел, 
меня обучал сотрудник, который объяснял 
все максимально подробно, отвечал на 
любой, даже самый примитивный вопрос 
без тени раздражения. Я мог обратиться за 
советом к любому члену команды, даже к 
администратору зала, которому под 50 лет, 
и никто мне не разу не нахамил и не повы-
сил голос.

Заработал я неплохо, оплата почасовая: 
сколько отработал – столько и получил. 
Кое-что смог отложить, на днях как раз со-
бираюсь купить себе новый телефон, о ко-
тором давно мечтал.

Работа в общепите учит многому! На ос-
новном месте работы (хоть это и смежные 
направления) я не получил и половины того 
опыта, который мне дал «Бургер Кинг». По-
тому что эта компания учит ставить высо-
кие цели и достигать их вместе, в команде!

А. Яковенко

Фото предоставлены героями пу-
бликации.

СТУДОТРЯДЫ-2023Кто-то с последней записью в 
зачетке о закрытии сессии гре-
зит сразу же окунуться в без-
заботное лето, а для кого-то 
каникулы – это шанс подзарабо-
тать денег и осуществить свои 
маленькие мечты. Для таких ре-
бят и существует стройотря-
довское движение. В этом году 
в БГЭУ было сформировано 12 
отрядов общей численностью 
702 человека. Рабочие места для 
студентов предоставили ЗАО 
«Атлант», СОАО «Коммунарка», 
ООО «Санта Ритейл», ООО «Бур-
гер БК», ООО «Ветзообазар» и др. 
Традиционно на базе университе-
та действовали сервисный (тру-
доустроились 110 студентов) и 
строительный отряды (трудо-
устроилось 180 студентов). Мы 
расспросили ребят об их опыте 
летней подработки.

Елизавета Утиашвили (3 курс УЭФ), 
ЗАО «Атлант»:

- Каждому студенту нужен какой-то де-
нежный резерв для удовлетворения своих 
потребностей, поэтому я решила устроить-
ся на работу. В интернете подходящих ва-
риантов было мало, поэтому предложение 
от университета поработать в стройотряде 

пришлось как нельзя кстати. Я выбрала 
ЗАО «Атлант» в связи с хорошими отзыва-
ми моих знакомых об этом месте. Работаю я 
уже шестой месяц и уходить оттуда не хочу, 
потому что коллектив за такое короткое вре-
мя стал родным, коллеги поддерживают и 
помогают в трудных ситуациях. Поначалу 
было трудно: подъем в 5 утра, в 7 уже на-
чинается рабочая смена. Трудилась я 4 часа 
в день, а потом к обеду ехала на учебу, по 
вечерам оставалось время на прогулку. Та-
кое расписание помогло мне восстановить 
режим дня и наладить самодисциплину. 
В летнее время я устроилась на полную 
ставку по 8 часов в день. Сейчас в мои обя-
занности входит подсборка деталей для 
стиральных машин.  За полгода работы на 
заводе я научилась собирать и разбирать, а 
также ремонтировать стиральные машины, 
выполнять операции на конвейере. Каждая 
операция сложна по-своему, но со време-
нем вырабатывается привычка, появляется 
больше опыта и многие вещи делаются уже 
на автомате. Единственный недостаток ра-
боты на заводе – это ранний подъем, но и к 
нему привыкаешь быстро. Преимуществ на-
много больше: начиная от дружной и весе-
лой атмосферы в коллективе и заканчивая 
хорошей зарплатой. К слову, зарплата на 
заводе варьируется от 1000 до 1700 рублей, 
мне этого вполне хватает для удовлетворе-
ния своих потребностей. Из своего опыта я 
могу сказать, что трудиться на заводе не так 
уж сложно, как говорят. Главное – взять себя 
в руки и ничего не бояться. 

Александр Якушев (3 курс УЭФ), кон-
дитерская фабрика «Коммунарка»:

- Я пошел работать, чтобы меньше за-
висеть от родителей, потому что нужны соб-
ственные деньги на карманные расходы. 
Выбор конкретного стройотряда был обу-
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Активное лето 
студентов БГЭУ

Лето, как всегда, пролетело незаметно!.. Но для бойцов студенческих 
отрядов БГЭУ и студенческого актива два месяца каникул получились яр-
кими и насыщенными!

Ребята трудились на крупных предприятиях и в торговых сетях города Минска, го-
товили университет и студенческий городок к новому учебному году; студенты из сер-
висного отряда «Абитуриент» встречали наших будущих первокурсников и помогали 
им правильно выполнить все необходимые для поступления процедуры.

Отдельно стоит отметить вклад волонтеров БГЭУ в успешное проведение Минского 
триатлона, а также, конечно, II Игр стран СНГ, которые проходили в Беларуси с 4 по 14 
августа. Наши ребята встречали и сопровождали международные делегации, помога-
ли сориентироваться на спортивных объектах участникам соревнований и зрителям.

Помимо насыщенных трудовых буд-
ней, наши ребята праздновали День бе-
лорусских студенческих отрядов; съез-
дили в Витебск на «Славянский базар»; 
получили заслуженные благодарности 
от руководства университета; и, конечно, 
активно проводили досуг: пейнтбол, фут-
бол, баскетбол, пляжный волейбол и во-
дные процедуры в аквапарке «Лебяжий» 
- все это запомнится нашим студотрядов-
цам на всю жизнь! 


